

2022

« L'union avec Dieu et la prière »

2023

Aujourd'hui, j'ai découvert le Ciel



**Etapas du parcours pour les
Gen4 sur
«L'union avec Dieu et la prière»
- année 2022-2023**



« L'union avec Dieu et la prière »

Aujourd'hui, j'ai découvert le Ciel

Avant-propos:



Pour préparer le matériel, nous avons commencé par relire et méditer plusieurs thèmes que Chiara¹ a réalisés sur ces sujets, en soulignant les aspects qui semblaient les plus appropriés pour les Gen4. Pour beaucoup de ces aspects, il existe également du matériel spécifique préparé par Chiara pour cet âge (des passages tirés de son histoire et des réponses qu'elle a données aux Gen4 au fil des années).

Nous avons choisi 7 points à proposer par étapes successives, avec un parcours qui est aussi en phase avec la formation Indigo sur l'Écriture Sainte que nous aimerions faire faire aux Gen4.

Pour chaque étape, nous avons indiqué :

A) quelques suggestions tirées des thèmes de Chiara pour la préparation-méditation des assistants;

B) les objectifs que ces indications nous ont suggérées pour la rencontre Gen4;

C) des contenus qui peuvent être une aide pour atteindre ces objectifs, des «gouttes de lumière» tirées de l'Écriture Sainte (cf. parcours Indigo pour les



Gen4) et de la Spiritualité (également dans le matériel pour les Gen4). Concrètement, pour chaque étape, nous indiquons : - quels passages de l'histoire de Chiara ou quelles réponses elle a données au fil des ans aux Gen4 peuvent être utilisés ; - quel épisode de l'Écriture Sainte nous semble être en phase avec ce point. Chaque épisode de l'Écriture Sainte proposé est également accompagné d'expériences illustrées qui peuvent constituer un matériel utile pour enrichir le propos.

D) Enfin, grâce à une merveilleuse collaboration avec une équipe d'assistants du monde entier, des idées ont également été préparées pour mener les rencontres Gen4 et les enrichir de chansons, de jeux, de dessins et d'activités diverses.

En étant «modulaire» et non déjà structuré comme les années précédentes, le type de proposition que nous pouvons offrir cette année peut être encore plus facilement adapté à chaque situation. Nous sommes sûrs que la sensibilité de chaque assistant saura choisir, parmi ceux proposés, les éléments les plus appropriés pour le groupe Gen4 confié. Il y a beaucoup de matériel à choisir : vous ne devez PAS tout faire !



Comme vous le verrez, même dans le choix des thèmes de Chiara (pour la préparation des assistants), nous avons cherché des conversations faites à des publics les plus variés, afin de tenir compte, dans la mesure du possible, de la richesse interreligieuse et œcuménique. Nous rappelons que la dimension œcuménique est très présente tout au long du parcours Indigo, tant dans la révision de passages de l'Écriture Sainte adaptés aux enfants, que dans l'apport des notes accompagnant le texte, grâce à la contribution de focolarines et focolarini de différentes Églises.

Le titre général du parcours que nous proposons pour l'année 2022-2023 est: *Aujourd'hui, j'ai découvert le Ciel.*

¹Textes de référence consultés:

- C. Lubich, Tokyo (Japon), 28 décembre 1981, aux membres de la Rissho Kosei Kai, « *Mon expérience spirituelle* » ;
- C. Lubich, Faenza, 10 avril 1988, aux familles, « *La prière en famille* » ;
- C. Lubich, aux focolarini, Castel Gandolfo, 23 décembre 1988, *La « Via Mariae »* ;
- C. Lubich, téléconférence CH, 23 février 1989, « *Les quatre façons de prier* » (publié dans : C.Lubich, *Cercando le cose di lassù*, Roma 1992⁴, p. 128-130.) ;
- C. Lubich, téléconférence CH, Mariapolis Luminosa, 24 mai 1990, « *Vivre le "déjà"* » (publié dans : C. Lubich, *Santi insieme*, Rome 1995³, (l.éd.: 1994), p. 35-38) ;
- C. Lubich, Castel Gandolfo, 24 décembre 1998, aux focolarini, « *5ème thème de la spiritualité collective – 3ème aspect : "L'amour élève"* » ;
- C. Lubich, Castel Gandolfo, 25 octobre 1999, rencontre des amis musulmans, « *La prière, la méditation et l'union à Dieu* » ;
- C. Lubich, Castel Gandolfo, 4 janvier 2004, aux focolarin/ies, « *L'union à Dieu se ressent, se perçoit – La culture de la Résurrection* » ;
- C. Lubich, Castel Gandolfo, 16 février 2004, aux Evêques amis du Mouvement des Focolari, « *L'union à Dieu* » ;
- C. Lubich, Castel Gandolfo, 18 avril 2004, au symposium Hindou-chrétien, « *L'union à Dieu* ».



Étape 3

Écoutons la voix de Dieu comme Marie

Marie écoute la voix de Dieu et nous aide à parler avec Jésus, son fils

A) Pour les assistants :



suggestions tirées des thèmes de Chiara : Marie modèle de l'union avec Dieu

1) Chiara a souvent parlé de Marie y compris comme modèle d'union avec Dieu. Voici encore un passage du discours, déjà cité dans les étapes précédentes, prononcé par Chiara en 1999 devant nos amis musulmans : « [...] **L'union avec Dieu nous amène presque spontanément à parler de Marie de Nazareth et de son rôle dans la prière – pour laquelle elle est un modèle pour nous – en raison de son intériorité, de son recueillement adorateur devant le mystère de Dieu qu'elle porte en elle.** En effet, comment peut-on imaginer Marie telle qu'elle nous est décrite dans les Écritures ? Comment est-elle dépeinte, chantée, sculptée par les artistes de tous les temps ? Certainement pas comme une personne extravertie, agitée, toujours pressée, uniquement attentive à ce qui se passe à l'extérieur, mais plutôt comme une créature imprégnée d'une beauté mystique, qui révèle un immense trésor caché dans son cœur : Dieu. C'est avec une grande surprise et une grande joie que j'ai trouvé – en plus des nombreux poètes chrétiens de l'Orient et de l'Occident qui chantaient les louanges de Marie – des poètes de l'Islam qui, inspirés par les paroles du Coran, ont écrit des vers d'une grande beauté sur Marie, sur son union avec Dieu. [...] »¹

2) Il y a de nombreux moments dans la vie de Marie qui peuvent nous aider à approfondir notre compréhension de nombreux aspects de la prière, du "parler avec Jésus". Chiara, dans une télé-réunion de 1989, avait parlé de la : « [...] **longue période pendant laquelle Marie a vécu à côté de Jésus dans une profonde intimité, dans une conversation si exceptionnelle qu'elle n'a rien à envier à celle qui se déroule de toute éternité entre les Personnes de la Très Sainte Trinité.** Marie, pendant ces longues années, a certainement parlé souvent avec Jésus, et Jésus lui a répondu. Jésus a parlé à Marie et Marie lui a répondu. Mais qu'ont-ils dû se dire ? Certainement beaucoup de choses : sur la vie familiale, le travail, l'environnement, les coutumes, la Bible... et qui sait combien d'autres choses encore inconnues pour nous. Cette mère était certainement une mère spéciale et ce fils un fils très spécial. Cependant, **la relation entre Marie et Jésus a toujours été celle**

d'une créature, bien que très élevée, et de son Créateur. Elle nous rappelle aussi, d'une certaine manière, notre relation avec Jésus, notre union avec lui, avec toutes les expressions d'amour, de confiance, de demande, de louange qui la caractérisent et que nous appelons – en la prenant dans son sens le plus large – "la prière" »².

B) Objectifs de la rencontre Gen4

- Découvrir la « beauté » de Marie, sa capacité à accueillir Jésus et à l'écouter (NB : la 2ème étape était plus axée sur le rapport entre l'union à Dieu et l'amour pour le frère ; celle-ci est plus sur la figure de Marie qui nous conduit à Jésus).
- Découvrir que nous aussi, comme Marie, nous pouvons « remarquer » ce dont les autres ont besoin et les aider à demander de l'aide à Jésus.
- Découvrons comment « parler avec Jésus »

C) Contenus de la rencontre Gen4: des gouttes de lumière tirées de l'Écriture Sainte et de la spiritualité (réponses de Chiara)

- l'Écriture Sainte:

- Revoir avec des images certains moments de la vie de Marie : dès son plus jeune âge, Marie a eu une relation particulière avec Dieu. Enfant, elle se rend au Temple pour dire à Dieu : « Je suis à toi ». Elle écoute et répond à ce que Dieu lui demande lorsque l'ange arrive. Elle accompagne Jésus dans sa croissance, avec des événements particuliers qu'elle ne peut pas comprendre immédiatement... mais, elle garde tout dans son cœur.

- S'arrêter plus amplement sur l'épisode des noces de Cana : Marie se rend compte de ce qui manque et aide les serviteurs à le demander à Jésus (Annexe C1).

- La spiritualité :

- Réponses de Chiara (Annexe C2):

Un Gen4: « Comment fais-tu pour parler avec Jésus ? »³

Chiara: [...] il m'a demandé: « Comment fais-tu pour prier, en somme pour parler avec Jésus ? » Je m'efforce de comprendre les paroles que je dis dans les prières. Par exemple, « le Notre Père » ou le « Je te salue Marie », ou le « Gloire au Père », j'essaie de faire vraiment attention, de faire vraiment attention à ces prières. Puis je les dis à Jésus, comme si c'étaient les miennes. A d'autres moments, par contre, surtout après la communion, j'essaie d'adorer Jésus, parce qu'il est Dieu, il est le Créateur. J'essaie de le remercier pour tous les dons qu'il m'a faits, de tous les dons, comme celui de m'avoir donné de très nombreux Gen4 dans le Mouvement, beaucoup dans le monde entier. Ou bien, je m'efforce de lui dire merci pour toutes ces grâces. Ou je lui demande aussi des grâces : « Accorde-nous la grâce que de nombreux Gen 4 deviennent saints [...] ». Ce sont là mes prières. (Appl.)

Voilà. Parce que certains diront : « Dieu ne se voit pas. Comment peux-tu dire qu'il existe ? ». Mais l'air non plus ne se voit pas. Regarde l'air, il existe puisque je respire, puisque vous respirez. S'il manquait, nous mourrions tous et pourtant on ne le voit pas. Il y a des choses qui ne se voient pas et qui existent pourtant. De la même façon, Dieu existe! Et vous, vous devez convaincre tout le monde. (Appl.)

Ici vous voyez la mer, que je n'ai pas faite moi, bien sûr; là, les montagnes qui semblent toucher le ciel, ce doit être le Mont Cervin, me semble-t-il; et puis... ici, beaucoup de fleurs, beaucoup de fleurs, que Dieu seul peut avoir faites ! [...]

Un Gen4 : « Ciao, Chiara. Comment parle-t-on avec Jésus ? »⁴

Chiara : Pour parler avec Jésus, vous devez faire ainsi : Jésus est dans notre cœur et il y est parce qu'il est esprit. Alors, il faut fermer les yeux comme ça, se recueillir, prier et dire : « Jésus, je t'aime. Jésus, aide-moi à faire de nombreux actes d'amour. Jésus, multiplie les Gen4 sur la terre. Jésus, aide mes parents, aide mon grand-père, aide tous mes camarades de classe et ma maîtresse ».

Si, au contraire, vous êtes à l'Eglise, Jésus est là dans le tabernacle. Alors vous devez regarder le tabernacle et vous pouvez dire à Jésus de très belles choses : « Je veux te consoler. Fais-moi grandir en étant sage. Donne-moi une belle vocation. Fais qu'il y ait beaucoup de Gen4 ». C'est comme ça qu'on parle à Jésus. (Appl.)

D) Conseils et autre matériel pour la conduite de la rencontre Gen4 :

Annexes D

¹C. Lubich, Castel Gandolfo, 25 octobre 1999, rencontre avec les amis musulman, « *La prière, la méditation et l'union avec Dieu* »

²C. Lubich, Téléunion CH du 23 février 1989, « *Les quatre manières de prier* » (publié in: C. Lubich, *Cercando le cose di lassù*, Roma 1992, p. 128-130.)

³C. Lubich, Castalgandolfo, 8.6.1996, Congrès gen4, 4.a réponse

⁴C. Lubich, José C.Paz (Buenos Aires-Argentina), 11.4.1998, aux gen4, 1.a réponse

